



All rights reserved/keine mediale Nutzung

09.12.2025 09:30 CET

## Die größte Umstellung auf E-Autos ist das Fahrverhalten

- E-Autofahrer sind entspannter und zurückhaltender unterwegs
- DA Direkt Ablenkungsstudie 2025 zeigt Risiken und Trends im Straßenverkehr

**Frankfurt/Main 09.12.2025:** Riskante Überholmanöver dank starker Beschleunigung oder entspanntes lautloses Gleiten? Wie sich E-Autos auf den individuellen Fahrstil auswirken, ist noch nicht ausgemacht. Die DA Direkt Ablenkungsstudie 2025 liefert nun erste Belege und positive Indizien für die

Verkehrssicherheit. Demnach ist bereits etwas mehr als jeder zehnte Autofahrer in Deutschland regelmäßig mit einem Elektroauto unterwegs. Drei Viertel von ihnen fahren damit nach eigenen Angaben zurückhaltender und fokussierter.

Auf die Frage, wie sich der Fahrstil von E-Autofahrern gegenüber einem Verbrennerfahrzeug primär verändert hat, fielen die Antworten eindeutig aus: 34 Prozent fühlen sich durch das lautlose Gleiten am Steuer entspannter, 26 Prozent fahren zur Reichweitenmaximierung zurückhaltender und 17 Prozent sind weniger abgelenkt, da die Schaltung entfällt. 16 Prozent haben ihren Fahrstil nicht verändert und nur 8 Prozent neigen wegen der starken Beschleunigung zu riskanten Überholmanövern.

In dieselbe Richtung deuten die Antworten auf die Frage, was E-Autofahrer als größte Umstellung beim Wechsel auf die neue Antriebstechnologie empfunden haben: an erster Stelle steht hier das Energiemanagement und die Routenplanung für maximale Reichweite und Ladestopps, die für 42 Prozent die größte Umstellung waren. 23 Prozent nennen die starke Beschleunigung als größte Veränderung und 20 Prozent die Lautlosigkeit des Antriebs. Für 14 Prozent war der Wechsel nach eigenen Angaben keine Umstellung.

„Wer zum ersten Mal ein E-Auto fährt, stellt direkt das neue Fahrgefühl fest. Die Fahrzeuge fahren sich dynamischer und leiser als Verbrenner. Dass die unmittelbare Kraftübertragung des elektrischen Antriebs die große Mehrheit nicht zum Rasen animiert, ist ein positives Signal“, sagt Oliver Frindt, Kfz-Versicherungsexperte bei DA Direkt. „Mit zunehmender Verbreitung von E-Autos sind diese Befunde aber regelmäßig zu prüfen.“

---

## Die DA Direkt Ablenkungsstudie 2025

Deutsche Autofahrer ab 18 Jahren, die regelmäßig (mind. 2-3 Mal die Woche) im eigenen Wagen / Geschäftswagen unterwegs sind; Panelbasierte Online-Interviews; n=2.680 Autofahrer, online repräsentativ innerhalb dieser Zielgruppe, darin enthalten n=309 Interviews mit Autofahrern, die regelmäßig ein E-Auto fahren; Befragungszeitraum Oktober 2025.

## Die DA Direkt Versicherung

DA Direkt ist eine Tochtergesellschaft der Zurich Gruppe in Deutschland mit Beitragseinnahmen (2024) von 343 Millionen Euro und rund 1,4 Millionen Versicherungsverträgen. Seit über 40 Jahren immer für Sie da.

Der Direktversicherer bietet das Beste aus zwei Welten: Digital und persönlich. Bequeme digitale Services und persönliche Unterstützung rund um die Uhr. Als Teil der weltweit erfolgreichen Zurich Insurance Group kombiniert DA Direkt fundiertes Versicherungswissen mit innovativem Vordenken der internationalen Unternehmensgruppe.

Weitere Informationen: [www.da-direkt.de](http://www.da-direkt.de)

## Kontaktpersonen



**Bernd O. Engelien**

Pressekontakt

Leiter Unternehmenskommunikation

Unternehmenssprecher / CSR / Public Affairs

bernd.engelien@zurich.com

(0221) 7715 5638